

CENSURAS INJUSTAS

Son injustos los periódicos que censuran al Gobierno por lo ocurrido con el diputado señor Nougués, é impropio a todas luces la protesta formulada por el Sr. Llano y Persi con motivo de la conducta observada en este caso por el vicepresidente del Congreso Sr. Cortezo.

El texto de la Constitución es terminante, y con él á la vista no puede hablarse ni de arbitrariedad ni de atropello. Así lo han debido de comprender algunos colegas, que se limitan á hablar de la oportunidad de haber aplicado la prisión preventiva y de la competencia de la jurisdicción militar; pero no hay más que leer el art. 47 de la Constitución para ver que no ha existido la supuesta infracción legal.

No más justo ni más exacto es lo que se dice con motivo de la suspensión de algunos "meetings".

El criterio del Gobierno en este punto es bien conocido. La propaganda es lícita, y la propaganda de las ideas no encuentra dificultades de ninguna especie.

Lo que no es lícito y lo que no puede tolerarse es que se crea que el derecho de reunión es el derecho de infringir repetida y descaradamente las leyes.

Uno de los colegas que se ocupan de este asunto en sentido de censura, inserta este suelto.

"Enseñanza gráfica:
En los periódicos de Barcelona encontramos estos rasgos sobre el último "meeting", celebrado en San Feliú de Llobregat:

"El Sr. Lletget tronó contra los perturbadores del partido republicano, á quienes hay que declarar traidores y arrastrarles si persisten en su empeño.

El Sr. Lerroux preguntó á los reunidos si querían la revolución, y como contestaran que sí, sacó un revólver, y mostrándole dijo:

—La revolución no se hace con dinero, sino con argumentos como éste."

¿Cree el colega, y los que como él piensan, que estas cosas pueden tolerarse?

No hablen de arbitrariedad, que no existe; lo que hay es un firme y resuelto propósito de hacer cumplir las leyes, cosa que no suele ser muy frecuente.

Teatro Variedades

Abanicos y panderetas etc.

Una golondrina no hace verano, un pandereto solo no es entera fe, *Abanicos y panderetas ó á Sevilla en tren botijo* no ha de restar á los Quintero el renombre que han adquirido en buena lid. Porque es de notar que la obra es

trenada anoche y que tanto hizo reír á nuestro público no es un éxito, ni mucho, menos y así pudo comprenderlo quien se fijara que al caer el telón no hubo ni aplausos de cortesía.

Entusiasta de los Quintero, pero mas entusiasta por la verdad y el arte, yo no puedo aplaudir la obra de anoche donde hay una vacuidad propia de los cerebros de Jackson Capuz y López Silva, pero tampoco puedo pasar en silencio que los chistes son suyos y en ellos no hay mezcla de la obscenidad que es el único patrimonio de que hacen alarde otros... ingenios.

Abanicos y panderetas será una sátira contra los cortijos, contra las exageraciones andaluzas, contra todo lo que los afortunados hermanos quieran, pero no puede pasar en buena lid como obra de cartel, aunque lo digan todos los Sinesios Delgados.

Alquando bonus dormitat Homerus, dijo Horacio y pareceme que esta es una de las veces á que hace referencia el poeta venusino, completamente desconocido para D. Sinesio.

Lo que si es de agradecer, es que la obra á pesar de sus naturalismos, y de los cuadros del sonámbulo, no tenga acciones ni frases de esas que enrojecen á un cabo de mar. Es lo único plausible.

En cuanto á la representación la Nuñez estuvo convertida en una sevillana muy juncal y Moncayo desempeñó bien su papel de *Tourista*.

Además merecen citarse León y Guillén que cumplieron. La Puente no se si por estar atónica ó por hallarse enfadada dejó mucho que desear en la serenata. Y conste que esas excusas, las oí á sus amigos, para mi no ha sido nunca una estrella teatral ni mucho menos.

Morsamor.

DE MACEDONIA

En el campo de los insurrectos

El corresponsal especial de un periódico francés, enviado expresamente para transmitir noticias de la guerra, telegrafía extensamente algunas de sus impresiones, recogidas sobre el terreno en el campo de los insurrectos macedónicos.

Habla de las sinuosidades del monte Mandra-Bair, cuyos flancos hay que salvar para llegar á la meseta, que como un nido de águilas, sirve de abrigo á los insurrectos.

De trecho en trecho se descubren sobre las crestas de la montaña puntos blancos, redondos como huevos enormes, puestos en aquellos sitios por pájaros gigantes. Son los marabouts levantados á la gloria de Alah.

El guía que acompañaba al corresponsal se detiene de pronto y exclama, dirigiendo la vista al cuadro de desolación que ofrece la montaña:

—¡Hé aquí en lo que ha venido á quedar Macedonia! Esta extensión de terreno, convertido hoy en sombrío desierto, era una hermosa campiña, cubierta de granjas y aldeas, ahora totalmente deshabitada.

Efectivamente, aquí y allá se descubren infinidad de manchas negras, sinistras como la muerte, formadas por las cenizas amontonadas ó esparcidas al soplo del viento, de los pueblos destruidos. Por todas partes se descubren las huellas de los incendios que arrojaron de las viviendas á sus pobres moradores, quienes hubieron de refugiarse en los bosques los que pudieron escapar de las llamas y de la destrucción engrosando por este medio las partidas insurrectas contra la dominación de los turcos.

Contrasta este cuadro de miseria y de horror con la alegre campaña que se destaca en la frontera cercana como extensa alfombra de verdura; cubierta de pequeñas tiendas de campaña; son los puestos que ocupan los soldados turcos, que se mueven como nubes de insectos.

Dirigiendo la vista á uno y otro lado, se distingue el sitio que ocupaba un pueblecito incendiado. Una jauría de perros vagabundos escarban con sus patas las cenizas humeantes aún de aquél lugar, extraen los restos de los cadáveres y celebran impunemente su festín. A éstos se unen los lobos, los cuervos y otras alimañas, con gran contentamiento de los turcos, que azuzan á las bestias hacia el campo insurrecto, consiguiendo despistar el enemigo para ocultar sus movimientos.

Para evitar esta profanación, al principio de la guerra los insurrectos bajaban por la noche al llano, con objeto de dar sepultura á sus muertos; tarea que les resultó inútil, porque al siguiente día les encontraban desenterrados y roídos por las bestias feroces.

Con auxilio del antejo, el corresponsal rió salir de una tienda del campamento enemigo á una joven.

En todos los puestos turcos, observó el guía, se encuentran jóvenes que han sido arrebatadas á sus familias. Así entienden ellos la guerra.

En Tirnovo, después de la batalla, los soldados de la guardia capturaron más de 200 mujeres. Las otras fueron puestas en libertad medio desnudas, atropelladas y cubiertas de sangre que manaban de sus heridas.

Uno de los insurrectos, doctor en Medicina que siguió sus estudios en Burdeos, se une al corresponsal y á su guía, entabla conversación con éstos acerca de las mujeres arrebatadas por el enemigo, y dice que entre los insurrectos se encuentran también varias jóvenes no menos valerosas que los hombres; hacen la vida de campaña, duermen sobre el duro suelo á la intemperie y se baten como verdaderas heroínas, pasando á veces días enteros sin alimentarse.

Todas éstas, añade, firman parte de una asociación secreta, á la que prestan ciega obediencia, cuando son designadas para sacrificarse por la patria.

A este propósito refiere la siguiente anécdota de una joven llamada Costadina Nasteva.

Se encontraba ésta en un baile celebrado el día de la boda de una de sus amigas, cuando uno de los afiliados le dijo al oído que tenía que partir. La joven abandonó el baile y salió.

Costadina era institutriz é hija de un sacerdote búgaro. Ya en el campo hizo la vida de campaña, se batió valientemente y por su arrojo y discreción fué nombrada vaivoda, esto es, jefe de la partida.

En un combate librado en Fehrida, recibió un balazo en la frente y quedó muerta al lado de los suyos, que rodearon su cadáver y continuaron batiéndose denodadamente para evitar que los turcos cometieran alguna profanación con aquellos restos inanimados.

Sus valientes compañeros consiguieron alejar al enemigo y llevarse el cuerpo de la heroína, al que dieron cristiana sepultura.

Varios ejemplos como el de la malograda Costadina Nasteva se cuentan, desde que empezó la guerra, entre los bravos macedónicos.

JURADOS

Lista de los jurados del partido judicial de Priego que han de ser citados para que comparezcan ante esta Audiencia provincial los días 16, 17 y 18 de Noviembre próximo, á las doce de su mañana, para cococer de la causa que por homicidio; se ha seguido contra José María Galisteo y tres más.

Cabezas de familia

D. Antonio Pimentel Alba.—D. Ignacio Rovira Juan.—D. José María Fernández Cobo.—D. Francisco Serrano Muñoz.—D. Pedro Palido Pedrajas.—D. José Santaella Valera.—D. Rafael Linaras Serrano.—D. Lorenzo López Ray Molina.—D. Manuel Montero Córdón.—D. Juan Sánchez Machado.—D. Antonio Giménez García.—don Manuel Matilla Luque.—D. Antonio Reina Muñoz.—D. José María Valera Ruiz.—D. Rafael Calvo Urbano.—don Alfonso Caracnel Navas.—D. Rafael Cristóbal Cubero Herrera.—D. Juan Palomino Serrano.—D. Manuel Pareja Porras.—D. Antonio Pimentel Barea.

Capacidades

D. Francisco Serrano Sol.—D. José Ortiz Rodríguez.—D. Francisco Ortiz Luque.—D. Manuel Sancha García.—D. Miguel María Martín.—D. Andrés Galisteo Pérez.—D. Rafael Benítez Ramírez.—D. Rafael Rubio Ruiz.—don Francisco Luque Delgado.—D. Juan Valera Linaras.—D. Andrés Avelino Siller Rodríguez.—D. Francisco Valverde Pérez.—D. Juan Moles Villalba.—D. Cristóbal Luque Rodríguez.—don Isidro Abalos Ruano.—D. Enrique Pérez Luque.

Supernumerarios

D. Rafael Vazquez Molina.—D. José Delgado Barnevo.—D. Rafael Marino Fernández.—D. Antonio del Pino.—D. Nicolás Ruiz Cañete.—D. Miguel Teledano Rodríguez.

Córdoba 10 de Septiembre de 1903. —José de Juana.—V.º B.º: El Presidente, Villanueva.

Información militar

EN CORDOBA

Reconocimiento

El día 3 del próximo Octubre, á las diez de la mañana, tendrá lugar en el Hospital militar de esta plaza, el reconocimiento definitivo para los individuos propuestos para los baños de Archena y que marcharán el día 4 en el tren mixto de la una.

Revista de comisario

La revista de comisario del próximo mes de Octubre, se pasará el día 1.º en la forma siguiente:

Comandancia Guardia civil, á las ocho; regimiento infantería de Ramales número 73, á las ocho y media; regimiento Lanceros de Sagunto, á las nueve; Remonta de Córdoba, á las diez; regimiento infantería de la Reina, á diez y media; Zona de Reclutamiento de Córdoba, á las once; Segundo Depósito de Sementales, á las once y media; pasándose la revista ante el comisario de Guerra de segunda, don Alejandro Pérez del Villar.

Los jefes y oficiales en comisión activa, reemplazo, inválidos, con licencia, retirados con arreglo á las leyes de 8 de Enero y 6 de Febrero de 1902, pensionistas de San Hermenegildo y transeuntes de todas clases, se presentarán con los justificantes en la Secretaría de este Gobierno el expresado día á las diez, pasándose la revista á las diez y ocho, ante el comisario citado de revista en la comisaría, paseo de la Victoria.

Servicio sanitario

El servicio sanitario del mes de Octubre, estará á cargo del médico mayor del Segundo Depósito de Sementales, don Pedro Zapatero Vicente, que tiene su domicilio calle Góngora, número 8.

Transeuntes

El servicio de transeuntes del próximo mes, será desempeñado por un oficial del regimiento Lanceros de Sagunto.

Junta de provisiones

El cargo de Presidente de la junta inspectora de provisiones, será desempeñado por el coronel del regimiento Lanceros de Sagunto, don Clemente de Obregón y suplente, el teniente coronel del regimiento infantería de la Reina, don Eusebio García.

Oficinas

Desde mañana las horas de oficinas en el Gobierno militar, serán de 11 á 2.

Oración

El toque de oración en los cuarteles se dará á las 17 y 22.

Servicio de la plaza para mañana.—Guardias del principal y cárcel, Reina.—Vigilancia, los cuerpos de la guardación.—Hospital y provisiones, Reina, tercer capitán.—De orden de S. E.—El capitán mayor de plaza, E. Saenz de Tejada.

Delegación de Hacienda

PLANTILLA

En la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha recibido la nueva plantilla del personal que ha de prestar sus servicios en la Administración de Contribuciones, con motivo de las recientes reformas.

En virtud de ellas, viene nombrado Administrador de Contribuciones de esta provincia D. Emilio Vela Hidalgo uno de los empleados más jóvenes é inteligentes, con que cuenta la Hacienda pública y hermano del que hasta hace poco tiempo desempeñó con aplauso de la opinión, la Delegación de Córdoba

Ha sido también ascendido á Granada el oficial 1.º de la Administración D. Teodoro Venero, viniendo á sustituirle D. José M.º Laparte, muy conocido y popular en esta provincia en donde desempeña el cargo de Administrador de propiedades.

Oficial de 2.ª clase D. Felix Izquierdo, de 3.ª D. Aniceto Molina quedando el restante personal que desempeñaba esta dependencia de nuestra Hacienda provincial, habiendo que agregar los oficiales quintos de la Administración de Propiedades D. Mariano Puyo y D. Manuel Cano.

La plantilla de la Investigación de Hacienda viene formada por el Jefe de Negociado de 2.ª clase D. Miguel García Ponte, quedando encargados los señores D. Manuel Delgado, D. Silvino Viñes, Ingenieros industriales con don Juan de la Cruz y Amor, D. Manuel Sala, D. Juan Magdaleno y D. Antonio de la Lastra, del desempeño de dicha dependencia.

Se espera de un momento á otro la plantilla de la Intervención y Tesorería de Hacienda, entre cuyos empleados reina igual pánico que el que había anteriormente en los ya citados.

CLASES PASIVAS

Por esta Dirección general se ha concedido la pensión de 187 pesetas al primer teniente D. Emilio Vidal y de 22 pesetas 50 céntimos al guardia civil D. Miguel Villa.

LIBRAMIENTOS

Por la Tesorería de Hacienda han sido puestos al pago todos los libramientos recibidos por concepto de personal.

ALMA ESPAÑOLA

Con este atávico título aparecerá pronto un nuevo y muy original semanario, que ha de llamar sin duda la atención del público.

La revista *Alma Española* no se parecerá, ni por su aspecto material ni por su texto, a ninguna de las otras publicaciones de igual índole. Dará fotografías directas y de línea, tricolor cromáticas y grabados en madera, utilizando esta variedad de procedimientos para ajustar siempre las reproducciones a la naturaleza de los dibujos, fotografías y demás originales artísticos.

Los artículos que inserte tendrán todos un considerable valor literario y periodístico, pues a más de cultivar la nota amena y la información gráfica curiosa y de actualidad en gran escala, *Alma Española* será una revista ilustrada, de lucha, batalladora, esencialmente política, de tendencia y orientaciones nuevas.

Dispone de colaboración escogidísima. Las primeras firmas prestan su concurso a la obra patriótica y verdaderamente nacional que acomete con tan extraordinarios bríos, *Alma Española*.

El colega ha montado magníficos talleres propios en la calle de Claudio Coello, 104, Madrid. Deseámosle la suerte y prosperidades que merece.

Sección Comercial

Valores en Bolsa

COTIZACIÓN DEL DÍA 29 DE SEPTIEMBRE

Deuda perpétua al 4 por 100 interior, contado.	77'95
Idem fin del corriente.	77'95
Idem idem fin próximo.	78'15
Banco Hipotecario, Cédulas 5 por 100.	000'00
Acciones del Banco de España	472'00
Idem de Tabacos.	439'00
CAMBIOS.—París a la vista.	34'75
—Londres, a la vista	00'00

Mercado de Córdoba

Aceita, a 35 reales arroba; trigo duro de 38 a 43 reales fanega; id. blanquillo, de 41 a 43 reales; cebada, a 33 id.; escaña, de 24 a 25; habas castellanas, a 41 id. morunas a 42; garbanzos tiernos, de 130 a 150; id. duros, a noventa arvejonas, a 40; harina blanca extra, a 17 3/4 reales arroba, idem corriente, a 17; idem recia asemolada, a 16; idem superior a 15 1/2; idem corriente; a 15; idem de tercera, a 10; salvados cabezuela, de 13 a 14; moyuelo, de 8 a 9; hoja, de 6 a 7.

Esbozos a pluma

I

«Comme un enfant de Bohème
D'archant toujours au hasard.»

Ante su chimenea, en cuyo hogar arde un puñado de astillas, incierta la mirada y triste el semblante, el fracasado literato medita.

Su prosa y sus versos no tienen en realidad nada de malos; son pulidos y castizos, pero nada más... Carecen de esa intención, de esa chispa que dan las buenas plumas y que es el alma de las obras, como la luz y la vida que dan a los cuadros los buenos pinceles son condiciones indispensables de su éxito artístico.

El fracasado medita: su desgracia le acobarda... Apenas se le ya de su casa, y no ve a nadie.

Es una tarde de domingo, una triste tarde de otoño... La lluvia fina y constante golpea los cristales. en la calle, las gentes desocupadas se agolpan en los portales y bajo las marquesinas de los hoteles.

En su pobre cuarto, y ante un fuego

que se extingue, el fracasado enciende un cigarro, fuma inconscientemente; sus miradas vagan en la sombra, inciertas como su corazón y apagadas como su cerebro.

Lentamente, sin embargo, las ideas se fijan en su mente; los recuerdos surgen de las tinieblas de la noche que empieza, y se encadenan remontando el curso del tiempo hacia las horas lejanas de su adolescencia.

II

«Car cette route si lulle
quand je fis mes premiers pas,
maintenant je la vois telle,
telle qu'elle existe, hélas!»

Era apenas mozo cuando leyó las grandes obras de los grandes autores: pensó en crear otras semejantes.

Hizo versos muy malos, pero empapados en grandes sentimientos; los leyó a sus amigos, que aplaudieron, y desde entonces se confirmó en su vocación literaria.

En su alma ilusa nació, con la ambición de gloria, el desprecio a lo rutinario y prosaico; su padre, comerciante de provincia, hubiera deseado verle continuar el negocio, pero el futuro autor tomó el camino de la gran capital, que pronto había de inclinarse ante él, sembrando flores a su paso.

Dejóse crecer el pelo, cuyas largas gudejas le garon a los hombros; echó hacia la nuca el amplio fieltro, cuya ala delantera, replegada, descubría su tersa frente; adoptó cuellos de camisa muy bajos y corbatas muy grandes que ondeaban al viento; adquirió, en suma, toda la facha de un artista inspirado y su mirada altiva reflejó un olímpico desprecio hacia los pacíficos transeuntes.

III

«Je la vois étroite et sombre
Et déjà j'entends les cris
De mes compagnons dans l'ombre
Qui marchent les pieds meurtris.»

Adquirió amigos, jóvenes como él, que seguían su mismo camino.

De noche se reunía con ellos en los bars, allí menudeaban las discusiones artísticas, que se prolongaban hasta el amanecer; al siguiente día se levantaba tarde, con la cabeza pesada y embotada la inteligencia, hacía versos, llegó hasta terminar un drama.

Sólo le faltaba encontrar editor.

Pero no le encontró; sus pobres versos durmieron en el fondo del cajón...; la vida empezó a ser difícil; había agotado los recursos de su padre, la miseria sonó su lívida faz a las puertas del iluso.

Tras largos trámites e infinitas solicitudes halló un puesto de reporter en un diario; tuvo la dicha de leer su prosa, su información firmada, todas las mañanas al despertar.

Pero creciendo en ambiciones empezó una novela, escribió con entusiasmo los tres primeros capítulos...; pronto su entusiasmo desmayó; la frases triviales y los gritos vaciados en los moldes comunes del *reporterismo* se acumulaban en las páginas que debían ser maestras y originales; y no encontraba siquiera la frescura de su lenguaje provinciano.

Entonces fracasó; la lucha por el pan de cada día ahogó sus iniciativas; su novela fue mala, y pasó inadvertida.

Y en adelante limitóse a trabajar para comer; escribir es para él una obligación, no ya un placer, y jamás lee sus artículos.

IV

«Ami! c'est d'après l'orage
que j'ai tracé mon tableau.»

En la tarde lluviosa de otoño en que mi esbozo te presenté, lector querido, el tipo del fracasado, éste, cuando la larga serie de recuerdos hubo hecho latir su corazón y hamedecerse sus ojos, siente la remembranza y la nostalgia de aquel rincón de provincia tan tranquilo, bañado en sol de Mediodía, en el cual hubiera podido vivir entre los suyos, viendo pasar las horas tras el mostrador, hablando con los compradores, y concurriendo al caer de la tarde a la tertulia del boticario.

Además, allí hubiera podido crear una familia, casarse, tener hijos...; la

visión llena de luz y de alegría ya pasó; quedó la noche, la lluvia otoñal... y el apagarse del último tizón en el hogar ya frío, vuelve al fracasado a la realidad de su presente existencia.

Antonio G. de Linares.

Album poético

MADRIGAL

Pasó Dios una tarde por el mundo
y dijo al hombre: Pídemle una gracia.
— Señor, respondió el hombre; hacedme cuerdo.

y Dios repuso: Lo será mañana.
Aquella noche se alejó del mundo
la locura cual reina destronada,
y la razón las riendas del gobierno
asíó con mano amarillenta y flaca.
Más ¡ay! con la locura se fugaron
las modas, las costumbres, la esperanza,
la fé, el orgullo, y el amor y el odio...
¡Toda... enterita la comedia humana!
Volvió Dios a pasar a la otra tarde,
y al verle, sublevóse nuestra raza.
— ¿Qué quieres, ruin familia? dijo entonces

Dios cruzando los brazos: ¿Qué te falta?
Y de un extremo a otro de la tierra
todos los hombres a una voz exclamaron:
— ¡Ah Señor... la razón nos asesina!
¡Vuélvanos locos tu divina gracia!

Carlos Rubio.

Crónica Provincial

DE CARCABUEY

Fiesta religiosa

El pueblo de Carcabuey secundando con éxito los nobles propósitos de su convecino D. Juan Navas Luque, digno y perpétuo mayordomo de la cofradía de Nuestra Señora de la Aurora, ha celebrado con gran animación la tradicional fiesta religiosa en honor de tan exelsa Señora en los días 26 y 27 del presente mes.

Mercader por demás del mayor encomio y aplauso de todos, el Sr. Navas Luque, en fuerzas de grandes sacrificios y no pocos disgustos, ha conseguido su objeto y ha visto recompensados sus esfuerzos, puesto que, cuantas personas han podido coadyuvar, tanto con dinero cuanto personalmente al mayor esplendor de la fiesta no le han escatimado su concurso.

Caípa

El día 26 a las cuatro de su tarde, se verificó en la Carrera de Santa Ana, de este pueblo divertidísima caípa de tres vueltas, resultando éstas tan buenas, que proporcionaron a los aficionados el arte, que quisieron lucir sus aptitudes varios revolones, sin consecuencias, pero sí por demás graciosas.

Procesión y fuegos

Por la noche se trasladó la preciosa imagen de Nuestra Señora en solemne procesión a la parroquia; después se quemaron en dicha carrera magníficos fuegos artificiales, siendo todo amenizado por la banda de música de la inmediata ciudad de Priego con esgordas pizcas de su extenso repertorio.

El día 28, repique general al alba y diana por dicha banda y a las diez de su mañana solemne función de Iglesia en la que se ejecutó la magnífica misa a tres voces del maestro Solís, por la orquesta de aficionados de este pueblo, en la que lucieron sus relevantes dotes de canto, el barítono D. José Reyes Galisteo y el tenor D. Luis Garrido Marin.

Sermón notable

Pero la nota más simpática de todas ha sido producida por el sabio y dignísimo sacerdote de Priego don Antonio Aguilera, el cual invitado y enterado por un amigo íntimo, de que este vecindario tenía vivo deseo de oír su autorizada palabra, se prestó gratuitamente y tomó a su cargo el panegírico de mencionada función; pero con tal éxito y habiendo entusiasmado a cuantos le han oído de tal suerte, que en todo el día no cesaron las frases de elogios a tan digno señor en boca de cuantas personas le escucharon.

En su oración prodigó, primeramente y tras lucidísimo exordio, alabanzas

a Nuestra Señora de la Aurora comparándola bajo poéticos é innumerables ejemplos a la aurora naciente del día, en la cual todo es vida y alegría; después y entrando en materia se ocupó ostensamente, de las tendencias racionalistas, por las cuales el hombre prescinde de Dios; atacóndolas de una manera tan directa, con sólidos fundamentos; claros y adecuados ejemplos y razones tan irrefutables, que cuantos le hemos oído no olvidaremos nunca: determinando su elocuentísima oración con una hermosísima súplica a la Virgen, logrando entusiasmar al inmenso número de fieles que tuvieron la dicha de escucharle.

Fin de los festejos

Y por último hubo por la noche iluminación a la veneciana y vala la en la carrera de Santa Ana, después de la solemne procesión del Rosario y traslación de Nuestra Señora a su hermita de Santa Ana.

Nuestra más cumplida enhorabuena al Sr. Navas por el lucimiento y animación con que se han efectuado los festejos, debido todo a su buena iniciativa.

R. Marin.

28 Septiembre 1903.

DE BUJALANCE

Selemnes cultos

Con gran solemnidad se ha celebrado en el presente año la novena y fiesta que anualmente dedican a su fundador San Vicente de Paul en la iglesia del Hospital de San Juan de Dios, las venerables hijas de la caridad.

La novena dió comienzo el día 18 del presente mes, terminando el 26, celebrándose dos turnos de jubileo por intención de varios devotos.

El altar mayor hallábase preciosamente adornado con profusión de luces y multitud de flores naturales y artísticas, consagrado todo el Dios tres veces Santo, expuesto en el tabernáculo. En el lado del Evangelio, las hijas de San Vicente, habian formado un sencillo altar, vistosamente engalanado a su insigne fundador, consuelo de los desamparados y bálsamo de los enfermos.

Han oficiado estos cultos la comunidad y la simpática señorita doña María Leña Mellado, acompañando al melodium, el reputado profesor don Godofredo Gimenez, demostrando todos su refinado gusto artístico para actos tan piadosos y solemnes.

El día 28 a las nueve y media de la mañana celebre Misa solemne oficiando de presta el párroco de San Francisco D. Rafael Garcia Jimenez con los diáconos Sres. Guadix y Rodriguez. Ocupó la cátedra sagrada el ilustrado presbítero cap llán del establecimiento D. Francisco Uelés Repullo desarrollando la siguiente tesis: «San Vicente practicando la caridad cristiana en bien de los necesitados en el orden temporal y eterno, se hizo digno del amor, gratitud y respeto de todos.» Con voz clara é inteligible y dulzura en la expresión, en términos concisos, pero sublimes, hizo un parangón fiel y exacto entre las miserias del alma y cuerpo en este valle de lágrimas, con las delicias en la morada de los justos, consiguiendo con sus convincentes pruebas cautivar al auditorio, sintiéndose hondamente conmovido y arrancando del corazón tierno de los fieles, lágrimas de compasión hacia el pobre y desvalido.

Nuestra más cordial enhorabuena al joven orador sagrado y ojalá que sus palabras produzcan el fruto apetecido en bien de los necesitados.

Reciban también nuestra felicitación las hijas de San Vicente y cuantas personas han contribuido al esplendor y sostenimiento de estos cultos.

El Corresponsal.

29-9 1903.

DE OTROS PUEBLOS

Enlace

El día 23 del actual contrajeron matrimonio en Villanueva de Córdoba el joven profesor de veterinaria don Pedro Pedrajas Romero y la distinguida señorita Adela Ocaña Torrijón, hija de

nuestro buen amigo don Juan Ocaña Prados, Secretario del Ayuntamiento de expresada villa, siendo apadrinado por don Bartolomé Pedrajas Romero y por la agraciada joven Anita Pedrajas, padre y hermana, respectivamente, del contrayente.

Deseamos a los nuevos esposos mucha salud y felicidades.

Reclamado

En Belmez ha sido detenido Daniel Francisco Fidez Perales, que se hallaba reclamado por el presidente de la Audiencia de Córdoba para cumplir condena.

Pleito

Ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo se ha incoado un pleito seguido a instancia de don Vicente Sánchez Molero y otro, en nombre del Ayuntamiento de Belmez, contra la Real orden del ministerio de la Gobernación de 23 de Mayo de 1903 sobre demarcación del territorio y división de bienes de los Ayuntamientos de Pueblo Nuevo del Terrible, Peñarroya y Belmez.

Bravía

El domingo cuestionaron en Palencia Josefa Luque Jimenez y Dolores Ramos Ramón, resultando esta con una herida en la frente que la Pepa le produjo con una navaja.

Hurtos

Han sido detenidos en Pueblo Nuevo Manuel Fernández Fuentes por haber hurtado un burro y Pablo Mañoz Diaz por haber hurtado a Petra Millán, seis gallinas y tres pollos.

Sin efecto

D. Manuel Molero Fernández, vecino de Dos Torres, ha declarado nulo el acotamiento de las fincas de su propiedad llamadas «Fuente del barquero» y «Canaltrillo», del término de Torrecampo.

Crónica Local

Apertura de curso

A las doce de mañana se celebrará en el Instituto general y técnico de Córdoba la solemne apertura del curso académico de 1903 a 1904.

En dicho acto después de una breve reseña estadística del año académico último que será el señor Secretario, se hará la distribución de premios a los alumnos que los han merecido.

Las señoritas que asistan al acto, al que darán mayor realce con su presencia, serán obsequiadas con preciosos y elegantes *bouquets* debidos a la galantería del claustro de profesores.

Agradecemos al Sr. Cubo Sampedro, nuestro respetable amigo, la invitación, que, en nombre del claustro de profesores que preside, nos ha hecho.

El telegrama

A punto de cerrar nuestra edición de anoche llegó a nuestras manos un telegrama con seis horas de retraso. Después recibimos otros que no damos por trasnochados. Si insertáremos en la sección correspondiente algunas noticias por ser en extremo interesantes.

Mr. Combes

Segun vemos en la prensa madrileña no es cierto que ayer pasara por Córdoba el presidente de la República francesa, pues ayer tarde estaba en la Corte.

Disposición

Reconociendo por causa las deficiencias en los servicios de ferrocarriles, la falta de material, se ha dispuesto que las divisiones indiquen el número de máquinas y vagones de todas clases que son indispensables para luego obligar a las Empresas a su adquisición en plazo prudencial.

Mejoría

Se halla mas aliviado de la dolencia que le tenía postrado en cama, la cual ha podido abandonar hoy, nuestro querido amigo D. Tomás Ruiz Sanchez, Diputado provincial.

Nos alegramos y hacemos votos por que continúe la mejoría.

Machaquito

«Machaquito», se disponía a salir para México el día 15 y ha retrasado su viaje, para hacerlo después por el Havre, mediante una indemnización de mil pesetas que debe percibir sobre la

cantidad estipulada en el contrato, que para torear en Jaén, se terminó en Córdoba el sábado pasado.

Por consiguiente, contando ya con esta base y habiéndose comprado también seis toros de la ganadería de Antonio Guerra, las corridas de Octubre de Jaén serán combinadas en la forma siguiente:

Día 18.—Machaquito y otro espada que probablemente será Algabeño, Bombita chico ó Lagartijo, matarán toros de Saltillo, si este ganadero llega á un acuerdo con la empresa, que marchó á Sevilla hace pocos días.

Día 19.—Los mismos espadas que el día anterior con toros de la ganadería que hoy es propiedad del hermano del famoso Guerrita.

Las últimas corridas que en España torearán este año Machaquito serán, por lo tanto, las de Jaén.

Machaquito llevará á América un solo picador y de sus banderilleros dejará al Patatero en España.

Minera

Don Francisco Muela Aranda ha solicitado veinte pertenencias de la mina Intención 1.ª y ochenta y una de Baturro I, ambas de cobre y del término de Villaviciosa, y don Antonio Ramos Portera una demasia de plomo llamada Nueva demasia á Sur, del término de Alcaracejos.

Reclamo

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y G.ª, banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Nacimiento

La esposa del aplaudido actor don Ramiro Toha, ha dado á luz un robusto niño.

La madre y el recién nacido se encuentran en excelente estado de salud.

Defunción

Enviamos nuestro sincero pésame al director de orquesta de la compañía que actúa en el teatro Variedades don Matías Puchades, así como, al tenor cómico D. Alfredo Guillen por el fallecimiento de su señor hermano, actor muy aplaudido.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera de esta Audiencia, se celebrará la vista en juicio oral y público de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por lesiones, contra Miguel Casanova Romero, á quien defenderá el abogado señor Chaparro y representará el procurador señor Ramirez.

En la sección segunda habrá dos juicios orales: el de la causa seguida en el juzgado de Baena, por uso de nombre supuesto, contra Martín García García, que será defendido por el señor Obregón y representado por el señor Ramirez, y el de la procedente del juzgado de Pozoblanco, por lesiones, contra Juan Muñoz Rubio; también está encargado de la defensa el señor Obregón y de la representación el señor González Aguiar.

Bien venido

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro particular y querido amigo D. Andrés Criado Rodriguez, ex alcalde liberal de Castro del Río.

Catedrático

Ha sido nombrado catedrático de Metafísica del Seminario Conciliar de San Pelagio martir de Córdoba, el nuevo doctor en Teología y estimado amigo nuestro D. Francisco de Paula Velasco Estepa.

Felicítamosle por tan merecido nombramiento en el que se hace honor á sus reconocidas dotes de ilustración y talento.

Negros y blancos son esclavos de célebre café torrefacto de la marca de «La Estrella.»

Lo venden plaza de la Compañía número 1 establecimiento de Esteban Gómez Mateo.

Corre-pon-al

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro apreciable amigo D. Ladislao Osaña, corresponsal de EL DEFENSOR en Villanueva de Córdoba, que acompañado de su belisima esposa doña Guadalupe Valverde y de su hermano D. Felipe están en esta de paso para Baena donde pasarán la próxima feria.

Agricultores

Ayer se reunieron en Sevilla representantes de los labradores de esta región para tratar de la unión de los labradores y de la defensa de los intereses de labor y ganadería.

Consideraron que es de absoluta precisión acercarse al Gobierno y saber sus propósitos y reclamarle medidas y resoluciones que pongan á la agricultura al abrigo de los ataques societarios y libertarios, que hagan respetar la propiedad y la verdadera libertad del trabajo, evitando coacciones criminales, y si llegara el caso del abandono general del trabajo y la guardería, es indispensable que la fuerza pública acuda á auxiliar á los labradores y ganaderos para evitar los planes de destrucción.

La reunión acordó que, tan pronto como se abran las Cortes, vaya á Madrid una comisión lo mas numerosa posible para que, utilizando el apoyo que es de esperar le preste el grupo agrario que se ha formado últimamente, concierte con el Gobierno de la nación lo más favorable para los intereses de la clase labradora, y asegure lo que haya de hacerse por la autoridad en caso de nuevas huelgas, recabando medidas y resoluciones que garanticen el respeto á la propiedad, la libertad del trabajo y la seguridad de los campos.

Córdoba estuvo representada por los Sres. Barrionuevo y Ariza, D. Antonio.

Denuncias

La guardia municipal ha denunciado hoy á dos cocheros de punto que auchoa con sus vehículos entraron por la calle Manueles estando colocados los paños que impiden el tránsito de carrajes con motivo del empedro.

Allanamiento

A la calleja de Cea fueron ayer dos mujeres hermanas y allanando la casa promovieron en la misma un escándalo mayúsculo.

A los prohibidos

En la plazuela del arroyo de S. Andrés entretenían ayer sus coños varios individuos jugando á los prohibidos y molestando al vecindario.

¡Oh! enfermos que padecéis!

Recobrad la alegría, pues en pocos días recobraréis la salud aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para detalles léase Milagrosa Inyección ó Confites anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI en 4.ª página.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 34 60; á la sombra, 28 90; mínima, 10 40; media 19 20; agua de lluvia en milímetros, 5 00; altura barométrica en idem, 764 00; estado del cielo cubierto; dirección del viento, S. E.

Ahora si

Que podemos decir no más enfermedades del estómago y no más tisis gracias al Dr. Casile que ha introducido en España sus renombrados medicamentos que curan infaliblemente dichas enfermedades.

Destinos civiles

La Ley de 10 de Julio y reglamento de 10 de Octubre de 1885.

Esta obra indispensable á los individuos á quienes alcanzan los beneficios de la Ley, por la multitud de formularios, de instancias y certificados que contiene para solicitar destinos y á los cuerpos y dependencias del Ejército y centros y corporaciones civiles para la tramitación de instancias y cumplimiento de la ley, se halla de venta en la administración de este periódico.

Interesante

Por convenio establecido con importantes casas de París y Alemania, semanalmente se reciben las últimas novedades en

TARJETAS POSTALES

en la Imprenta y Papelería La Verdad, de Antonio A. Morales, calle de Gondomar, núm. 7.

Interesante

Desea dar lecciones particulares de 1.ª y 2.ª enseñanza, y especiales de Caligrafía, en su casa ó á domicilio, un profesor superior de buenas referencias, en la Redacción de este periódico, Gondomar 7.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—S. Remigio cf.

JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de San Miguel, por D. Antonio Tollas, en sufragio por sus difuntos.

—En la iglesia auxiliar de nuestra señora de la Merced, mañana octavo día de la novena en honor á su excelsa Titular dando principio al toque de oraciones, terminando con una solemne Salve cantada por un coro de niñas acogidas en la Casa-Socorro Hospicio.

—En la iglesia de San Pedro de Alcántara mañana sexto día de la solemne novena que las religiosas terciarias dedican á su seráfico Padre San Francisco de asís: á las seis de la tarde se rezará la estación al Santísimo santo rosario, letanía cantada, lectura de la novena con coplas cantadas, motetes al Santísimo concluyendo con la reserva.

Por concesión de nuestro Excmo. é Ilustrísimo señor Obispo, estará S. D. M. manifiesto en forma de Jubileo, costeado por una devota en sufragio por sus difuntos.

—Mañana sexto día de la devota novena que en honor del gran Patriarca San Francisco de Asís celebrarán sus hijos los religiosos Capuchinos de esta ciudad en su iglesia del Santo Angel Custodio, dando principio á las ocho de la mañana, hora en que se expondrá S. D. M. y acto continuo será la Misa, durante la cual se rezará la estación mayor, el santo rosario, letanía y el ejercicio del día, terminándose con la reserva y gozos al Santo.

—En el convento de religiosas de Santa Marta, mañana cuarto día de solemne novena al glorioso San Gerónimo, dando principio á las cinco y cuarto.

Mañana tercer día del solemne quinario que la V. O. T. de nuestro Padre San Francisco, establecida en la iglesia de Santa Isabel de los Angeles, dedica á su Santo Patriarca, en la forma siguiente: media hora después de oraciones se rezará el santo rosario y ejercicio de las cinco llagas, y á continuación la plática á cargo del Licdo. D. Gabriel Cazorla.

†
Todas las misas que se celebren por los señores sacerdotes invitados al efecto en la iglesia parroquial de San Miguel el viernes 2 del próximo Octubre de ocho á diez de la mañana serán aplicadas en sufragio por el alma de la Sra. D.ª Angela Junquito y Carrión que falleció el 6 de Febrero de 1896.

Sus hermanos y hermanas políticas ruegan á sus amigos la encomienda á Dios Nuestro Señor en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias.

Pasatiempos



—Quiera V. ya dejar ese aire de misero y la escobita que empuña?

—No señor, estoy con el arma al brazo hasta que triunfen los de la Unión republicana.

—Pues aguarde V. sentado.

CHARADA

En la primera segunda hace la tropa ejercicios; por la prima cuarta muere todo pez, ya grande ó chico; tres particula que niega,

más de un modo relativo.

Es ciencia la total que noticias y avisos de una rama natural en su estado muerto y vivo.

J. M. T.

(La solución en el próximo número.)

SOLUCIÓN Á LA CHARADA ANTERIOR: PA-LA CIO

La han acertado: Risitas, D. Tancredo Pico-poco, Chiquito Corruco, don Zurini, El cobito, Marina, Bolilla, Pito Fierabrás, Machetin, Jilguero chico, El bobito, El Tonto de la Carra, Currinche el de la oficina.

Espectáculos

TEATRO VARIEDADES

Compañía cómico-lírica dirigida por don José Moncayo

Función para hoy.—Primera sección, á las ocho.—La zarzuela en un acto, La Tempranica.

Segunda sección, á las nueve.—La zarzuela en un acto, La Viejecita.

Tercera sección.—A las diez.—La zarzuela en un acto, Abanicos y pande-retas ó á Sevilla en el botijo.

Cuarta sección á las once.—Las zarzuelas en un acto, Los Charros.

Precios para cada sección.—Sillas con entrada, 75 céntimos.—Entrada de grada, 20 céntos.

El impuesto del timbre lo paga la empresa.

LA ABUNDANCIA

TOCINERIA Y CARNICERIA

Especialidad en jamones, chorizos y salchichones.

Depósito de tripas para embutidos y de aguas conservativas para las carnes

Judería 24

Agruras.

Agrio en la boca significa fermentación en el estómago, ó sea indigestión.

Quando se digiere mal, el alimento se fermenta, se agría y se pudre. De ahí viene el mal aliento.

El remedio se llama

Pastillas

del Dr. Richards.

Estas pastillas se anuncian exclusivamente para las enfermedades del estómago é intestinos. No son purgantes y por consiguiente curan el estómago sin gastarlo.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

S 103

Cerveza Tosar

EL LEON

Pidase esta inmejorable bebida en todos los establecimientos.

Los pedidos al por mayor deben dirigirse al representante calle José Zorrilla número 5.

Clinica de enfermedades de los ojos

POR EL

LIODO. GUTIERREZ SISTERNES

ALFONSO XIII (ANTES LICEO), 53

Consulta de once á dos. Para los pobres de ocho á nueve de la mañana.

CASA DE HUÉSPEDES

JOSÉ ZURITA

La proximidad á la Estación de los Ferrocarriles, oficinas de Hacienda, teatros, paseos, etc., hacen que ésta sea una de las más frecuentadas.

Calle Quiñero, 15, (esquina á la de Gondomar.)

LIBROS

Tierra Santa: Ecos de viaje, por el Dr. D. Manuel de Torres y Torres, dignidad de Arcediano de la Metropolitana de Sevilla, con una carta-prólogo de don Francisco Borja Pavón y un epílogo en verso por D. Enrique Redel. Precio, tres pesetas.

A la sombra de la Mezquita, trabajos en prosa por D. Julio Pellicer.

Sin Ritmo, ensayos poéticos por don Daniel Aguilera, con una carta-prólogo de D. Enrique Redel. Precio, dos pesetas.

De venta, en la Administración de este periódico.

El Telégrafo

De nuestro servicio particular

Servicio retrasado

Nuevo Gobierno

Madrid 29

En Chile se ha constituido un nuevo gobierno.

Salvajada turca

Telegramas de Sofía dan cuenta que los turcos incendiaron ciento once pueblos y que en las montañas se han refugiado ciento cincuenta mil habitantes.

Marruecos, Inglaterra y España

Comunican de Londres que Inglaterra ha cambiado una nota amistosa con Francia sobre la cuestión de Marruecos.

Añaden que Inglaterra y España han convenido en mantener el "statu quo," en Marruecos de acuerdo con Francia.

Mencheta.

EL TELÉGRAFO

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido ningún telegrama de nuestro corresponsal en Madrid.

Hemos preguntado telefónicamente á las siete y media á la central de telégrafos y nos han contestado que no ha llegado parte alguno para nosotros desde anoche ¡Ni el de la lotería puesto en Madrid á las once de la mañana!

No nos quejamos porque nuestras quejas ya resultan estériles. Todos los periódicos estamos hartos de clamar contra el servicio telegráfico y cada día está éste peor.

Imp. La Verdad, Gondomar 7.—Córdoba.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero

600,000
Marcos ó aproximadamente

Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:	
1 Premio á Marcos	300000
1 Premio á Marcos	200000
1 Premio á Marcos	100000
1 Premio á Marcos	80000
1 Premio á Marcos	60000
2 Premios á Marcos	50000
1 Premio á Marcos	45000
3 Premios á Marcos	40000
1 Premio á Marcos	35000
5 Premios á Marcos	30000
5 Premios á Marcos	20000
3 Premios á Marcos	15000
16 Premios á Marcos	10000
40 Premios á Marcos	5000
100 Premios á Marcos	3000
160 Premios á Marcos	2000
619 Premios á Marcos	1000
812 Premios á Marcos	400
32014 Premios á Marcos	169
20017 Premios á Marcos	300, 200, 144, 111, 100, 78, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 111.000 billetes, de los que en 63.295 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios. Además se reparten al final de la lotería 57.255 billetes gratuitos valiosos para la primera clase de la siguiente lotería. Todo el capital asciende á

Marcos 10,856,562

ó sean más de pesetas

Pesetas 18,000,000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 63.295 premios incl. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la primera clase puede importar Marcos 50.000, el de la segunda 25.000, accion en la tercera á 20.000, en la cuarta á 15.000, en la quinta á 10.000, en la sexta á 5.000 y en la séptima clase puede en caso más feliz eventualmente importar 200.000, especialmente 200.000, 200.000, 100.000 Marcos etc.

La casa infrescribita invita por la presente á interesarse en la gran Lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la voz los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitidos por valores declarados, ó en libranzas de Giro Móvil sobre Madrid ó Barcelona, con cobran por certificado. Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédito Lyonnais de Madrid, como en todas las agencias de este establecimiento en Provincias; en este último caso se debe indicar que la consignación entrega ha de traspasarse al Crédito Lyonnais en Madrid para su abono en nuestra cuenta. En todo caso debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Pesetas 10
1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que al contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Octubre de 1903
VALENTIN Y C.ª
Hamburgo Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

HOJALATERIA, LAMPISTERIA Y LATONERIA

DE JOSE CORDOBA

Victoriano Ribera sin núm. (antes PLATA)

Esta acreditada Casa, una de las principales de su clase, construye con la mayor perfección, Zafras y Depósitos de Hojalata. Chapa estañada, Galvanizada ó Emplomada para aceite y otros líquidos desde una á doscientas arrobas, de construcción sólida, como lo prueba la buena aceptación que tienen en todos los puntos que las conocen. También se construyen Acieradores, Filtros, Bombas para trasegar y Sifones para idem. Instalaciones de agua con saneamiento de habitaciones. Cocinas económicas corrientes de todos tamaños y con termo-sifón para calefacción de aguas á cuarto de baño, lavavos y fregaderos. Instalaciones completas de Waterclosets, de Pararrayos y de aparatos de servir Cerveza para mostrador. Pulverizadores de los mejores sistemas para el empleo de líquidos contra el Miltew y otras enfermedades de los Viñedos y Naranjos. Se construyen á precios sin competencia, todo cuanto se relacione con este ramo. Pídanse Precios. Se sirven pedidos á todas partes y se facilitan detalles á quien lo solicite.

FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

JARABES

Teléfono número 103

Los jarabes de esta casa son elaborados con azúcar de puro selecto zumos de frutas, por lo que tanto éstos como las gaseosas, son cada día más preferidos y buscados por el público inteligente. Probad y os convenceréis.

Servicio á domicilio y exportación á la provincia.

AGUA DE SELTZ Y SODA-WATER
GASEOSAS, HORCHATAS,
JARABES, Y SIDRA
ESPUMOSAS

ervezas de las
marcas más
acreditadas

EL CARMEN
CALLE
BARROSO N.º 4
(ANTES PIENA)
Teléfono número 103
CORDOBA

JARABE PAGLIANO

del Prof.

GIROLAMO PAGLIANO

Es el mejor depurativo y refrescante de la sangre. 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia. Exíjase la marca de fábrica registrada, cuyo dibujo, en azul celeste, tiene la firma en negro de "GIROLAMO PAGLIANO". Agentes en España, J. URIACH Y C.ª, Barcelona

EL CRUEL SUFRIMIENTO DE LOS NIÑOS Coqueluche, TOS FERINA--Catarros

SE CURA RÁPIDAMENTE CON EL MARAVILLOSO

Jarabe del DOCTOR VILLEGAS

A BASE DE BROMOFORMO HEROINA Y FENOCOLA

Fórmula perfectamente definida y la más racional y científica recomendada preferentemente por cuantos médicos la usaron, según certificados que de los mismos posee su autor.

Se garantiza la curación—Éxito admirable

La misma fórmula, sin el feneal, resulta ser hoy el mejor remedio para curar toda clase de TOS por rebelde y antigua que sea. En las bronquitis, asma, disnea, catarro crónico, etc., es de inmediatos y beneficiosos resultados. Los tuberculosos encuentran gran alivio con su uso.

De venta en farmacias y droguerías. Se facilitan prospectos y folletos, Almagra, 30.—Córdoba.



Inventor de los renombrados medicamentos
COSTANZI

Diputación, 435, Barc.

CONFITES ANTIVENÉREOS COSTANZI

ROOB ANTISIFILÍTICO INYECCIÓN VEJETAL

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gota miliar, prostatas, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retención de orina y en 20 ó 30 días los estreñimientos uretrales (estrechez); aun que sean crónicos de más de 20 años, y evitar las peligrosísimas sondas no hay medicamentos más milagrosos que los *Confites é Inyección Costanzi*. También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica en vista de que el Yodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el *Roob Costanzi*, pues no sólo cura radicalmente la sifilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos, mediante un trato con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 12, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 ptas. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 ptas. Roob antisifilítico, 4 ptas.—De venta, en las acreditadas farmacias, en Córdoba en casa del Dr. Marín, Plazuela de las Tendillas, 12; Droguería, en la farmacia del Sr. López Mora, S. Felipe, 4; U. F. Cordobesa, Conde de Cárdenas, 26.

AGUA DE AZAHAR DE LOS CALIFAS

PREPARACION DEL DR. AVILÉS

LUJAN, 2.—CÓRDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salvia, Tila, etc.

De venta en botellas en la farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital, y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas,

POMADA PARA LOS OJOS

DEL

DOCTOR AVILÉS

De resultado práctico, y seguro confirmado por la experiencia, en la curación de la erisipela de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza, y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2; Droguería de la Unión Farmacéutica, Calle Conde de Cárdenas.